

**Ä1** Schuldenhaufen statt Scherbenhaufen: Wer heute spart, der später klagt!

Antragsteller\*in: Agnes Fuge (KV Frankfurt)

Status: Modifiziert übernommen

**Änderungsantrag zu A12****Von Zeile 1 bis 4:**

Wer vom Schuldenberg des Landes Hessen und der Bundesrepublik Deutschland hört, wird wohl zunächst einmal die Luft anhalten: ~~Im Jahr 2018 betrug die Bundesschuld knapp 18 Milliarden Euro. Die damit verbundenen Tilgungszahlungen waren somit der viertgrößte Posten im Bundeshaushalt.~~ die Verschuldung des öffentlichen Gesamthaushaltes wird 2020 voraussichtlich bei 56,76% des Bruttoinlandproduktes liegen.

Auch im Bundeshaushalt sind Folgen einer Schuldenaufnahme ablesbar. Dieses Jahr wird die Bundesschuld, die sich vor allem durch Zinszahlungen dominiert wird, voraussichtlich bei fast 14 Milliarden Euro liegen. Dieses macht 2020 mit 3,79% den siebtgrößten Posten im Bundeshaushalt aus.

**Von Zeile 6 bis 8:**

problematisch. So sind sich die Ökonom\*innen zwar grundsätzlich über die Gefahr einig, dass deutlich zu hohe ~~Staatsausgaben~~ Staatsschulden zu ~~einer Inflation führen~~ Schuldenspiralen und im schlimmsten Fall zu Staatsinsolvenz führen können, allerdings ist die Frage, inwieweit die Höhe eines auf Dauer angesammelten Schuldenbergs

**Von Zeile 16 bis 18 einfügen:**

Generationen. Bei allen Ausgaben muss die Sinnhaftigkeit in Bezug auf eine nachhaltige und gendergerechte Haushaltspolitik geprüft werden. Schlechte Politik wie eine Autobahnmaut, Aufrüstung oder klimaschädliche Subventionen ist nicht nur durch

**Von Zeile 22 bis 25 einfügen:**

den desolaten Schulen und der Versorgungsinfrastruktur, einer klaffenden Pflegelücke, eines aus allen Nähten platzenden Wohnungsmarktes, der dringend benötigten Investitionen in eine digitale Infrastruktur und flächendeckenden Netzausbau und des demografischen Wandels sehen wir die dringende Notwendigkeit erheblicher staatlicher Ausgaben, neben den privaten Investitionen. Schon heute sind das Wissen, die motivierten Menschen und die

**Von Zeile 29 bis 32 löschen:**

nur das Mittel und nicht der Zweck des Wirtschaftens ist. Insbesondere mit Blick auf die Klimakatastrophe sagen wir: ~~Mit Banken können wir verhandeln, mit unserem Planeten nicht.~~ Lieber nehmen wir einen großen Haufen reversibler Schulden entgegen, als einen irreversibel zerstörten Planeten.

**Von Zeile 43 bis 44 einfügen:**

Wir lehnen die grundsätzliche und generelle Negativkonnotation von Staatsverschuldung ab. Für die GRÜNE JUGEND Hessen bedeutet Generationengerechtigkeit, ein soziales und

**Begründung**

Erfolgt mündlich.